
интервью

м
ак

с
и

м
 к

и
м

ер
л

и
н

г

де уникальная. Скажу сразу, в «медицинские де-
бри» оценщики не лезли. Они опрашивали граж-
дан, насколько комфортно им в том или ином уч-
реждении, есть ли доступная среда для маломо-
бильных граждан, долго ли приходится ждать 
приема, насколько информативны сайты и так да-
лее. В целом мы получили неплохие результаты. 
BG: На что сегодня чаще жалуются?
А.К.: Около 17% жалоб касаются качества ока-
зания медицинской помощи. Когда мы говорим 
о качестве, это значит, что не достигнут тот эф-
фект, на который пациент рассчитывал в том или 
ином лечебном учреждении. По каждому обраще-
нию мы проводим проверку. У нас есть два вари-
анта: мы можем направить данные в страховую 
медицинскую организацию, потому что каждый 
человек имеет полис ОМС и страховая организа-
ция защищает его права на качественное меди-
цинское обслуживание. Если есть основания по-
лагать, что проблема в организации медицинской 
помощи, то проводим ведомственные проверки. 
Например, Коми-Пермяцкий округ (в конце про-
шлого года жители округа провели митинг «За 
качественную медицину». — BG), где была весь-
ма политизированная ситуация. С другой сторо-
ны, реально были проблемы в организации меди-
цинской помощи. Поэтому была проведена очень 
серьезная проверка, к которой минздрав при-
влек Пермский медуниверситет, ведущих специ-
алистов краевых клиник Перми. Был разработан 
очень детальный план, и теперь ежемесячно на 
сайте министерства можно ознакомиться с отче-
тами о поэтапном исполнении плана по устране-
нию проблем в ряде учреждений Коми-Пермяцко-
го округа. Также немало жалоб касается льготно-
го лекарственного обеспечения. Стоит отметить, 
что у нас круглосуточно работает отдельная го-
рячая телефонная линия по этому вопросу. Де-
ло в том, что жалобы рассматриваются в течение 
месяца, а зачастую вопрос лекарственного обе-
спечения необходимо решить в кратчайшие сро-
ки. Поэтому такие жалобы мы рассматриваем за 
три дня. 
BG: В связи с нестабильной экономической обста-
новкой нет перебоев с поставками лекарств?
А.К.: Ежегодно на льготные лекарства в крае тра-
тится около 1,5 млрд руб., и эта цифра постоян-
но растет. Мы осуществляем закупку по заявкам 
участковых врачей исходя из выделенного ли-
мита финансовых средств. Поставки осущест-
вляются ежеквартально. На сегодня у нас заку-
плены препараты на весь год по старым ценам. 
В 2015 году будем закупать препараты в соответ-
ствии с перечнем, который утвержден Федераци-
ей 1 марта. Это нам позволит сохранить объем за-
купок, потому что цены на жизненно важный на-
бор лекарственных препаратов регулируются го-
сударством. 
Сложности с поставками лекарственных средств 
возникают тогда, когда врач выписывает не заяв-
ленный ранее препарат. Это очень серьезная про-
блема, и именно с этим связана отсрочка постав-

ки лекарственных препаратов. Или же препарат 
в принципе не заявлялся и не закупался, то есть 
его нет на складе. Любая процедура закупа тре-
бует определенного времени. Для устранения по-
добных ситуаций с этого года мы предоставляем 
каждому врачу возможность делать дозаявку на 
поставки лекарственных препаратов. 
BG: Какие задачи стоят перед министерством на 
ближайшую перспективу? 
А.К.:  Прежде всего мы должны обеспечить рост 
высокотехнологической медицинской помощи. 
Без развития технологий нет здравоохранения. 
Это абсолютно совпадает с трендом, заданным 
Президентом РФ, который говорит о необходи-
мости увеличения высокотехнологичных методов 
лечения. И если еще в 2011–2012 годах у нас это 
были единичные случаи — мы занимались высо-

кими технологиями в основном по сосудистым 
патологиям, то к концу 2014 года уже семь учреж-
дений имели лицензии на высокие технологии по 
другим профилям. И сейчас мы продолжаем эту 
работу. Только за 2014 год в полтора раза увели-
чили количество используемых методов высо-
ких технологий. Мы движемся вперед довольно 
серьезными темпами благодаря тому, что за по-
следние 2,5 года серьезно увеличилось финанси-
рование отрасли. Мы должны продолжить и на-
растить около 1 тыс. видов высокотехнологичной 
помощи на территории Пермского края. 
Необходимо улучшить качество диспансерно-
го наблюдения пациентов. Огромное количество 
жителей Прикамья имеют хронические заболева-
ния, и они должны понимать, что у них есть участ-
ковый врач, который обязан наблюдать за состо-

янием здоровья своих подопечных. Это, по сути, 
возвращение к советской системе диспансерного 
наблюдения, но на другом, более высоком уров-
не. Планируем заключить соглашение с главным 
специалистом по профилактической медицине 
Минздрава РФ Сергеем Бойцовым как раз по раз-
витию этого направления. 
Еще одна задача — сохранить на прежнем уров-
не заработную плату медицинских работников. 
На сегодня зарплата врачей составляет 155% к 
средней по региону. Мы считаем, что это боль-
шое достижение. Еще в 2013 году в Прикамье 
наблюдался отток кадров — люди уходили из 
отрасли. Эту ситуацию сейчас мы переломили, 
в том числе благодаря повышению заработной 
платы. Много проблем, а соответственно, мно-
го и задач. n

18 сердечно сосудистых отделений КрАя были оснАщены новой специАлизировАнной техниКой

КЛИНИКА АНТИВОЗРАСТНОЙ МЕДИЦИНЫ:  ОТ МОДЫ НА КРАСОТУ — К МОДЕ НА ЗДОРОВЬЕ!
На вопросы редакции отвечает 
г л а в н ы й  в р а ч  к л и н и к и 
медицины антиэйджинг IME 
– Istituto di Medicina Estetica, 
член Российского общества 
антивозрастной медицины, 
к . м . н .  Е л е н а  Н и к о л а е в н а 
Бородина.

— Клини-
ка антивоз-
рас тной ме-
дицины — что 
это такое?

—  А н т и -
возрастная ме-
дицина базиру-
ется на передо-
вых достиже-

ниях в области генетики, эндокри-
нологии, иммунологии, диетоло-

гии, терапии, косметологии и дру-
гих смежных дисциплин. Основ-
ной задачей медицины аnti-аging 
является применение методик, на-
правленных на замедление процес-
сов старения организма. Эта задача 
может быть решена лишь путем со-
вместной работы врачей несколь-
ких специальностей, которые мо-
гут предложить пациенту не толь-
ко косметологические процедуры 
по устранению видимых возраст-
ных изменений, но и технологии по 
устранению факторов риска, уско-
ряющих процессы старения. С этой 
целью используется комплекс ди-
агностических тестов. Также раз-
рабатываются программы по кор-
рекции пищевых привычек, обра-
за жизни, психоэмоционального 
статуса. Задачи такого уровня воз-

можно решать только в условиях 
клиники антивозрастной медици-
ны, медицинские специалисты ко-
торой имеют соответствующие сер-
тификаты и опыт работы. 

— В чем состоит различие 
между салоном красоты и клини-
кой антивозрастной медицины?

— Методики, применяемые в 
салонах красоты, направлены на 
коррекцию эстетических проблем 
внешности человека. Задача же спе-
циалистов клиники антивозрастной 
медицины не просто сохранить кра-
соту человека, но в первую очередь 
сохранить высокое качество жизни 
пациентов. 

— Могут ли жители нашего го-
рода испытать на себе эффектив-
ность методик антивозрастной 
медицины? 

— В клинике IME – Istituto di 
Medicina Estetica, которая является 
членом Российского общества ан-
тивозрастной медицины и работа-
ет в Перми уже около двух лет, при-
меняется полный спектр самых со-
временных методик медицины anti-
aging. 

— Имеет ли клиника IME – 
Istituto di Medicina Estetica в своем 
арсенале какие-либо эксклюзив-
ные омолаживающие методики?

— Старение организма связа-
но с укорачиванием теломер, явля-
ющихся защитными «колпачками» 
для хромосом. При каждом делении 

клеток длина теломер уменьшается, 
а клетка «стареет». 

Но уже сейчас антивозрастная 
медицина может предложить но-
вый тип препаратов, действие кото-
рых направлено на восстановление 
длины теломер и, как следствие, на 
замедление процессов старения. 
Данные препараты называются 
пептидными биорегуляторами. 

В настоящее время специали-
стами клиники разрабатывают-
ся программы пептидотерапии, 
которые могут стать настоящим 
эликсиром молодости для наших 
клиентов. 

Клиника медицины антиэйджинг  
IME — Istituto di Medicina Estetica S. r. l
614068, Россия, г. Пермь, ул. Пушкина, 115 
тел.:+7(342) 236-08-08, www.ime-istituto.ru
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о возможных противопоказаниях проконсультируйтесь со специалистом


